

日ボラ・入門編：浦和 R7.7月5日アンケート 受講者52名、回答者49名

Q1：講座の内容は役立ちましたか。

	全体	全体	件数	%
a	大変役に立った	49	41	84%
b	役に立った	49	8	16%
c	あまり役に立たなかった	49	0	0%
d	役に立たなかった	49	0	0%

Q2：講座の内容は必要性を感じるものでしたか。

	全体	全体	件数	%
a	当てはまる	49	39	80%
b	大体当てはまる	49	10	20%
c	あまり当てはまらない	49	0	0%
d	当てはまらない	49	0	0%

Q3：講座の内容を、今後の活動に活かせそうですか。

	全体	全体	件数	%
a	当てはまる	49	34	69%
b	大体当てはまる	49	15	31%
c	あまり当てはまらない	49	0	0%
d	無回答	49	0	0%

Q4：この講座を何で知りましたか。

	全体	全体	件数	%
a	国際交流センター（HP）	49	8	16%
b	市報	49	38	78%
c	知人・友人	49	0	0%
d	その他（はじめの一步、図書館）	49	3	6%

Q5：講座の開催方法、時間帯はいかがでしたか。

	全体	全体	件数	%
a	参加しやすかった	49	45	92%
b	参加しにくかった	49	2	4%
c	どちらでもない	49	2	4%
d	その他	49	0	0%

Q6：今後、日本語ボランティアをしたいと思いますか。

	全体	全体	件数	
a	すでにしている ※岩槻：1名、たんぼぼ：1名、専門学校：1名	49	3	6%
b	する予定 ※浦和区、岩槻区、見沼区	49	4	8%
c	予定はないが、したい	49	37	76%
d	まだわからない	49	5	10%
e	したいと思わない	49	0	0%

※無回答：1

Q7：今回の講座に参加したことによって、
地域に在住する外国人に対する意識や接し方が変わりましたか。

	全体	全体	件数	
a	変わった →質問10へ	49	25	51%
b	少し変わった →質問10へ	49	16	33%
c	講座参加以前より地域在住外国人支援に関わっていたため、変わらなかった	49	1	2%
d	講座に参加しても変わらなかった	49	3	6%
	※無回答	49	4	8%

Q8：質問9で、a)「変わった」、b)「少し変わった」、
回答した場合、どのように変わりましたか。（複数選択可能）

	全体	件数
①	地域住民同士であるという意識が高まった	27
②	外国人の出身国の文化・習慣に対する関心が高まった	30
③	日本語教室以外でも外国人とのコミュニケーションが高まった	2
④	日本語教室以外でも外国人と交流する機会が増えた	0
⑤	日本語教室以外でも外国人の親しい友人ができた	0
⑥	日本語教室以外でも外国一般の文化・習慣への関心が広がった	13
⑦	共生社会の実現の必要性をより感じるようになった	23

Q11 :今回の講座に対するご意見、ご感想、ご質問、講師へのメッセージをご記入ください。

回答者49名 講師：柏木 伸子先生

記述内容	
1	とても楽しい、ピンポイントで理解が深まるような講座でした。資料が充実していて、聞き逃したことも後から見直せるので助かりました。ありがとうございました。
2	特に異文化について勉強するのが初めてだったので、とても有意義な学びになりました。講師の先生のお話と、すすめ方が明るくユニークで楽しかったです。
3	とても有意義でした。特に、実体験ができて、具体的に理解するのに良かったです。
4	日本語ボランティアについて良く理解できました。今すぐは、参加できそうもないので、少し自分なりに勉強してからやっていきたいと思ってます。
5	より詳しい内容の講義をしていただいた上に、実際に外国人学習者や、既にベテランのボランティアの方々にお会いできてやってみたいという気持ちが深まった。 柏木先生には、三日間とっても具体的にわかり易くお話頂いて感謝しています。（学習者と実際に話をすると緊張をほぐすことが難しいなと感じた。）
6	3日間、ありがとうございました。楽しく講座を受けることができました。日本語は面白いですね。柏木先生、スタッフの皆さま、お疲れ様でした。
7	熱心なご指導をありがとうございました。3月末日、退職しました。社会生活の接点のひとつとして役立ててみたい。
8	留学生と直に話をして、日本の文化等に詳しく驚きました。また向上心があり夢をもって日本に来てくれることに嬉しくなりました。自分がボランティア活動する時は、今回の講座で感じた気持ちを大切に、学習者と接していきたいと思います。
9	日本語を教えるということは難しいが、ボランティアだからこそ、会話を楽しむことを優先させること、そして学習者に重点をおき、「聴く」ことを意識する良いきっかけとなりました。また相手を思う気持ちは、当たり前なことであるはずなのに、まだまだ「日本にいるんだから」と言いう気持ちが、自分の中にあるんだなあと感じました。コトバより、相手を知ることが最も重要だと感じた学びでした。
10	少し気軽な気持ちで参加したので、講座を申し込みする際にそれがわかると良かった。人数が多かったので座席にゆとりが欲しかった。講座時間も9時から午前中で終ると受講しやすいと思う。講座内容についてはとても良かった。初めてのことで、とても理解しやすく、気づきの点も多く勉強になった。
11	自分の成長にもつながるし、少しでもお役に立てるのであればぜひ前向きに検討したい。とても良い時間が過ごせた3日間でした。ありがとうございました。
12	日常、なかなか接点がない世界を知ることができ、自身の幅を広げたいへんよい機会でした。次につなげるべく、今後も色々なことに興味を持ち行動を広げて行きたいと思います。柏木さんのテンポ良くかつ、わかりやすく思いやりの感じる講義はたいへんよかったです。ありがとうございました。
13	私は将来、日本語教師になりたいくて今回ボランティア講座を受講しました。できるかなーと思っていたけど、資格を取るよりは、ハードルが低くなって良かったです。先生のお話も聞いて良かったです。
14	楽しく学ぶことが多い3回の授業でした。日本語について考えたり、何より講師の先生やともに学ぶ学習者の方々が魅力的でそれとても刺激的でした。世界は広く、楽しいことも多いので、あきらめず、いろいろな人々と交流して行きたいと思いました。ありがとうございました。
15	私たちが当たり前だと思っていることが当たり前ではないということ、そしてそれを外国の方々に伝えることの難しさを実感しました。普段生活をしていると外国の方と対面することも少ないので、本日の模擬日本語体験は良い経験となりました。教室ボランティアのイメージもしやすくなりました。
16	今日の体験で初めて学習者の方と話してみても楽しかったです。このような形でボランティアができるのであればきっと楽しいことでしょう。講座を振り返っての中の、日本語とはどのような言語かについて、すぐに答えられない段階なのでもう少し自覚を高めたいと思いました。3回の講座はとても有意義でした。

17	大変勉強になりました！！ありがとうございます！！今後ボランティア活動でたくさんの方と出会っていろいろとお話したいと思いました。
18	柏木先生のお話がとてもわかりやすく大変勉強になりました。3日目の学習者さんとの会話は、途切れなように少し必死になってしまったので、もう少し自然体で接することができる様、心がけたいと思った。今回の体験をいかして、今後ボランティアをやっていきたいと思います。
19	柏木講師さんのお話はわかりやすく勉強になりました。スタッフの皆さんにお世話になり、有難うございました。今後ともよろしくお願い致します。
20	具体的、イメージができた。少し形が見えてきた。必要な項目がしっかり盛り込まれており良かった。
21	学習者が大人の場合と子どもの場合の対応方法の違い、注意点も知りたいです。
22	初めての研修だったのですが、解りやすく説明していただいて、ありがとうございました。
23	留学生との生のコミュニケーションをとれる機会があるなどとても有意義な講座でした。ありがとうございました。（学生達とも）
24	親しみのもてる活力ある講義で楽しく学べました。3日目の学習者の皆さんは積極的にご協力して下さい感謝します。
25	楽しい時間が過ぎせました。そして勉強になりました。ありがとうございました。
26	わかりやすい内容でとても学びやすかったです！ありがとうございました。
27	とても深い内容で勉強になりました。先生の飽きさせない工夫にあふれた講座でとても楽しかったです。
28	実際に外国人の方と話せて、楽しかったです。
29	先生がすごくわかりやすくて良かったです。楽しかったです。
30	丁寧な説明でわかりやすかったです。留学生との直接の会話ができ、いい経験となった。
31	実践的な内容で役に立った。
32	柏木先生のお話がとてもわかりやすく、楽しく理解できた。
33	外国人への支援の方法、特して日本語の教え方について理解が深まった。
34	日本語ボランティアの重要性がわかりました。又、今回研修を受けたことで実際ボランティア活動を始める時に役立つと思います。
35	楽しみながら学ぶことができました。ありがとうございました。
36	日本語ボランティアに興味を持った。
37	大変有意義な講義でした。講師の先生も大変良かった。
38	ありがとうございました。
39	ありがとうございました。
40	※10名、記載なし。